



50<sup>th</sup> Anniversary

World Federation of Friends of Museums  
Federación Mundial de Amigos de los Museos  
Fédération Mondiale des Amis des Musées

## Newsletter Diciembre 2025



## **Nuestro plan para el periodo electo**

El Comité Ejecutivo ha tenido un año muy activo desde su elección en mayo de 2024. El nuevo equipo ha trabajado con objetivos claros y un plan de acción bien definido, impulsando avances importantes como el fortalecimiento de la relación con los Jóvenes Amigos y con el ICOM, así como el desarrollo de una nueva página web. Además, el Comité está elaborando una estrategia para los próximos tres años, que se compartirá a medida que avance el trabajo, siempre teniendo como guía los Estatutos de la organización.

## **La FMAM y la Federación Helénica celebran décadas de pasión por los museos**

La Federación cumple 50 años y celebrará este aniversario junto con la Federación Helénica de Amigos, que conmemora su 40º aniversario en el marco de la Asamblea General en Atenas.

## **Página web [www.thewffm.org](http://www.thewffm.org)**

La Federación Mundial cuenta desde la primavera de 2024 con una nueva web, desarrollada por la empresa francesa NetVolution.

## **Responsable de Comunicación**

Para reforzar la presencia en las distintas plataformas digitales, se detectó la necesidad de contar con una responsable de comunicación. Charlotte Cuny, profesional de la comunicación especializada en arte y cultura, ha asumido este papel desempeñando una labor clave en el desarrollo de la nueva página web.

## **Información en los idiomas oficiales**

La Federación Mundial quiere ofrecer toda su información en sus tres idiomas oficiales —inglés, español y francés—, tal como se refleja en su logotipo.

## **La FMAM asiste a la primera Audiencia en el Año Jubilar de la ESPERANZA en el Vaticano, 11 de enero de 2025**



La visita fue una ocasión extraordinaria, posible gracias al intenso trabajo del Presidente de la Federación Mundial. La Federación Italiana de Amigos de los Museos, representada por su presidente Italo Scaietta, también Presidente de la FMAM, presentó al Papa la restauración de una pintura de la Catedral de Santa María Argentea en Norcia, dañada por un terremoto en 2016, haciéndole entrega del documento de la restauración.

### **Reunión en el Ministerio de Cultura de Italia, 10 de enero**

Aprovechando que todos estábamos en Roma al mismo tiempo, se organizó una reunión de 50 presidentes y miembros de la federación italiana y 24 presidentes y miembros de la Federación Mundial en la Sala Spadolini del Ministerio de Cultura. Fue un encuentro muy enriquecedor de intercambio, diálogo y colaboración entre federaciones.

### **Asamblea General de la WFFM en Nápoles-Caserta, 15 a 18 de mayo de 2025**



La Asamblea General de la FMAM se desarrolló durante cuatro días llenos de actividad, con sesiones académicas, reuniones del Consejo y la Asamblea General, reuniendo a 55 participantes procedentes de 11 países. El encuentro se llevó a cabo en varios lugares emblemáticos de Nápoles, celebrándose en Caserta la Asamblea General, seguida de un almuerzo delicioso con productos típicos de la región.

### **III Día Europeo y Encuentro Mediterráneo Europeo, octubre 2025**



En la reunión Europea en París, del 23 al 26 de octubre, se evaluó el III Día Europeo celebrado el 12 de octubre bajo el lema “*¡Tus museos, nuestra pasión!*”. La primera publicación en Instagram alcanzó más de 4.500 visualizaciones en menos de un día laboral.

Además, este año, la celebración ha ampliado sus fronteras con la participación de Argentina, Canadá y Líbano. Se está trabajando para convertirlo en el Día Mundial de Amigos de los Museos.

### **¡Nueva etapa en la relación FMAM – ICOM!**

La Presidenta de ICOM, Emma Nardi, anunció en Roma la incorporación oficial de la FMAM como miembro afiliado de ICOM, con todos los derechos y responsabilidades que esto conlleva.

El *Documento de Funchal*, que recoge el marco de relación entre la FMAM e ICOM, ha sido actualizado, firmado y entregado por María Alvellos (FAMP) al Vicepresidente de Europa, René Fauré, en la hermosa y antigua Biblioteca Palatina, Pilotta, en Parma. Una ocasión histórica para reforzar nuestra colaboración internacional.



### **Oficina de la FMAM en París**

La Federación Francesa de Amigos de los Museos ha reabierto la oficina de la FMAM en París en el distrito 19. Un espacio pensado para encontrarse, intercambiar ideas o simplemente tomar un café o té, ideal para los miembros de la Federación Mundial que viajan por Europa y hacen escala en París. Además, es un lugar para archivar su documentación o sumergirse en la historia de la Federación.



### Carta a Notre-Dame

Nuestra carta va dirigida a todos los trabajadores y donantes que contribuyeron a la renovación de Notre-Dame de París. Puedes leerla completa en nuestro blog: <https://www.thewffm.org/blog>

Creemos que, desde nuestra comunidad de Amigos de los Museos, podremos enfrentar los desafíos de proteger y desarrollar los bienes culturales que forman parte de nuestra identidad, difundir el conocimiento y conservar nuestro patrimonio cultural intacto para las futuras generaciones.



### “Young Friends” se transforma en el Consejo Joven de la FMAM

En Nápoles, en el marco de la Asamblea General en junio de 2025, invitamos a los *Jóvenes Amigos* a organizar un taller. El encuentro en Italia fue aprovechado también para discutir cómo se organizará este grupo, acordando contar con representantes de todos los países. Este Consejo asegura la continuidad del proyecto de los Jóvenes y otorga a cada Federación Nacional una responsabilidad activa en su desarrollo.

Además, se les ha pedido que identifiquen una prioridad dentro del Plan de Acción del Comité Ejecutivo para enfocarse en él de manera activa. [YF WFFM Verona Charter 21 mai 17 \(1\).docx - Google Dokumenter](https://docs.google.com/document/d/1JyfWFFM_Verona_Charter_21_mai_17_(1).docx)

### Nuevos miembros de la FMAM

En la reunión del Comité Ejecutivo se decidió que la Vicepresidencia de Europa se ampliará para cubrir Europa, Mediterráneo y África.

La FMAM da la bienvenida a **Burkina Faso** como nuevo miembro.

*Editor & responsable: Anne Asserson, Secretary General  
Con contribución de René Faure.*

*Traducción española a cargo de la FEAM.*

[communication@thewffm.org](mailto:communication@thewffm.org)